



# 藤里振興会だより 2月号

藤里振興会 藤里地区センター

令和8年1月22日(木) 発行

ホームページ <http://fujisatotikushinkoukai.jimdo.com/>

江刺藤里字上長沢27 電話・fax 0197-39-3127 E-mail:[fujishin@pup.waiwai-net.ne.jp](mailto:fujishin@pup.waiwai-net.ne.jp)

## ～ 年頭の挨拶 ～

明けましておめでとうございます。

皆さまには、希望に満ちた新春をお迎えのこととお慶びを申し上げます。

旧年中賜りましたご支援ご協力に、心から感謝を申し上げます。

さて、昨年は、2月に発生した大船渡市の大規模な山林火災や高温少雨・水不足による農作物の被害、減収、全国的なクマの出没、被害など異常気象が影響していると思われる現象が相次いだ年でした。今年は、そのようなことがない平穏な年でありますように願っています。

振興会では、令和7年度から10年間の“第3期藤里地区コミュニティ計画”が始動しました。急速な少子高齢化、人口減少等の大きな変化の中でも、藤里の歴史、文化、周辺環境を大切にしながら、安心して元気に暮らしていける地域を皆さんと一緒に作っていきたいと思います。

新たな取り組みである、買い物支援や交通対策、なりわい、情報発信、環境・景観保全についてはプロジェクトチームにより取り組みが始まっています。

昨年の行事で“地区民運動会”が雨天のため中止となりましたが、地区の皆さん大勢に集まつていただく機会なので、今年はぜひ開催できることを願っております。

また、もう一つ大きな行事である“文化祭”は、今年開催年となっておりますので、こちらも皆さんに楽しんでいただけるものと期待しております。

結びに、本年が皆様にとって素晴らしい一年となりますようお祈り申し上げあいさつといたします。

振興会より

振興会では、ホームページ、ブログ、インスタグラムを開設しております。イベント・行事の様子や何気ない日常を更新しています。ぜひ、フォロー&いいね！をよろしくお願ひします😊



«ホームページ»



«ブログ»



«インスタグラム»

コミュニティ推進部の情報発信チームが開設したインスタグラムで藤里の魅力を発信します。



明けましておめでとうございます。旧年中は格別のご指導を賜り、ありがとうございました。

今年も皆様に親しまれ、地域の活動拠点となりますよう職員一同頑張りますので変わらぬご支援ご協力を宜しくお願ひ致します。

藤里地区センター職員一同



## «藤里地区人口・世帯数»

令和7年12月31日現在 (前年比)

人口	1,164人	(-41)
男性	577人	(-11)
女性	587人	(-30)
世帯数	494戸	(±0)

# おらほの写真館

地域づくり部イベント部門

## みんなで一緒にカレーを食べよう！～みんなの食堂～

12月24日(水) 地域づくり部では、ふじの子クラブと共に、藤里地区の子ども達等を対象にみんなの食堂を開催しました。



今回のメニューは、ふじの子カレー＆野菜コロッケ、チーズ入りポテトサラダとりんご。美味しいご飯におかわりをする子もいました(\*^々\*)



## みんなで楽しく世代間交流～2区分みずき団子づくり～

1月10日(土) 2区分館にて世代間交流会が行われました。当日は色とりどりの団子をミズキの木に挿す小正月の伝統行事「みずき団子」作りを行いました。行事に参加した子ども達は事前に準備された団子をミズキの木に挿す作業を行い、その後参加者全員でだんご汁を食べ、交流を楽しんだそうです。



ミズキの木は2区分館の近くに自生していた木を使い、ピンク・緑・白色のお団子は有志の女性達で準備したそうです。

## 振興会

### 新年をお祝い～藤里地区新年のつどい～

振興会では1月17日(土) お休み処えさし藤原の郷を会場に令和8年藤里地区新年のつどいを開催しました。

当日はアトラクションに藤里地区にゆかりのある奥沢きく子さんと鷹司よ悦(小次郎)さんをお招きし、素晴らしい歌声や舞踊を披露していただきました。

会の最後には藤里地区の益々の発展を祈念し、(株)江陽代表取締役の及川健氏の音頭による三本締めて会を締めくくりました。



令和7年無火災だった自治会を表彰し賞状等を贈りました。今年は全ての自治会が無火災でした。



奥沢きく子さんの歌に合わせ江刺甚句を踊りました

# ～奥州市から提示された地区要望に対する回答～

藤里振興会では地域の課題や要望について取りまとめ、奥州市へ 11 項目の要望を提出し、下記のとおりの回答が示されましたのでお知らせいたします。

- 【取組方針について】 A - 要望の趣旨に沿って取組を予定するもの B - 実現に努力していくもの  
 C - 当面は実現でないもの D - 実現が極めて困難なもの  
 E - その他

	件 名	取組方針	回 答
1	藤里地内の伊手川の浚渫・整地要望について	E	【県南広域振興局土木部】 限られた予算の中で緊急性・重要性を勘案しながら、取り組んでいるところです。また、異常な出水などにより河岸が被災した場合は災害復旧事業等で復旧するなど、今後とも適切な管理に努めていきます。
2	一級河川伊手川（藤里地区内）の河川改修を早期に実施要望について		
3	消火施設（防火水槽・消火栓）の設置要望について ・防火水槽 - 6 区柏木沢地内 ・防火水槽 - 5 区野地内	C	市全体の設置状況を勘案しながら計画的に整備してまいりますのでご理解をお願いします。
4	河川堤防等除草作業について	D	住民協同を前提とした事業であり、業者委託は難しい。
5	河川堤防等除草作業委託費の増額について	C	県委託金を財源としており、市への事務費につきましても全て地元への委託費に充てい状況です。県委託金の増額につきましては引き続き行ってまいります。
6	空き校舎の防犯対策について	A	防犯カメラの設置にあわせて定期的な職員の巡回も行ってまいります。
7	空き校舎管理（樹木伐採）について (旧藤里小学校)	C	県道側の樹木については全て伐採し支障となる状況は解消しております。また、グラウンド内の樹木については現時点で伐採の緊急性が認められないことから、状況を注視しながら対応を検討してまいりますのでご理解願います。
8	藤里地区センターハウスの管理（修繕）について	B	体育館につきましては、屋根の広範囲に錆が発生し雨漏りもしていることから、全面的に修繕が必要と考えます。他施設との優先度を勘案し対応してまいります。
9	藤里地区センターハウスの管理（樹木伐採）について	B	付近への影響も注視しながら、他施設との優先度を勘案し対応してまいります。
10	旧江刺南保育所の管理について	C	令和 8 年度から利活用できるよう、必要な処理を進めてまいります。なお、電気・水道は止まっておりますが、振興会として使用は可能。
11	藤里下横瀬地区基盤整備事業が計画通り早期整備完了が実現できるよう要望いたします。	E	ほ場の整備を行う経営体育成基盤整備事業下横瀬地区は、令和元年度に着手し令和 6 年度までに A = 23.3ha の整備を進め、令和 7 年度については、A = 14.0ha の基盤整備が見込まれております。市としましては、これまでと同様に、整備促進について、事業主体である県に対し、要望を継続いたします。

# 令和8年 2月 行事予定



日	曜	内 容	場 所	備 考
4	水	江刺南民生児童委員協議会	藤里地区センター	13:30
11	水	建国記念の日		
23	月	天皇誕生日		
25	水	移動図書		
26	木	定例行政区長会	藤里地区センター	14:00

## ごみ・リサイル収集日

### 燃えるごみ

2、5、9、12  
16、19、23、26  
(月・木曜日)

### 燃えないごみ

4 (第1水曜日)

### 資源回収

27 (第4金曜日)

### プラ類のみ

13 (第2金曜日)

## おらほの言葉

### [まがってみる] 意味 観く(のぞく)

ある日、祖母から「そごさあ、〇〇あるがら、まがってみでみろー！」と言われ、私は言われた通り見てみました。ふと自分の子ども達は、私の祖母の話を理解できているのかと思い、後日聞いてみたところ、長男が「わからん！」と即答。何を言っているのかわからないけど、前後の言葉やニュアンスでなんとなく理解しているそうです。

## 中央体育館からのお知らせ 「モルック会」開催します

- 場 所：江刺中央体育館
- 開催日：1月6日、20日、27日  
2月3日、10日、17日  
3月3日、10日、17日、24日
- 時 間：10:00～11:30
- 参加費：1回 200円
- 申 込：各回前々日の日曜日までに申込  
※各会 20名の定員  
定員になり次第締め切り
- 申込先・問合せ：江刺中央体育館 TEL31-2100

## ふじの子かわら版

